

Neues aus dem Kunstverein – Oktober 2024

Liebe Mitglieder des Unkeler Kunstvereins,

die Sommerpause ist vorbei, doch hatte der Sommer für den Verein keine Pause. Es ist viel passiert: die außerordentliche Mitgliederversammlung hat über das Projekt des multifunktionalen Kunstraum (**Art Hub** Unkel) entschieden / es wurden Beschlüsse gefasst und Weichen gestellt / wir haben über die Planungen zu unserem Projekt **Art Hub** Unkel informiert und der Renovierungsabschnitt 1 steht vor dem Abschluss und bald können wir Kurs- und Schulungsräume anbieten (siehe hierzu Raumkonzept Art-Hub)/ der Verein hat die Kunsttage in Unkel und das Kulturprogramm organisiert und erfolgreich durchgeführt / die dringende Überarbeitung unseres Internetauftritts ist gestartet / der Vorstand hat sich in seiner Sitzung am 25.09.2024 mit neuen Themen befasst. Mit diesem Newsletter wollen wir die aktuellen Entwicklungen zusammenfassen und euch allen einheitlich einen aktuellen Überblick geben.

Multifunktionale Kunstraum – Art Hub Unkel

- **Zur Namensgebung:** Für das Projekt des multifunktionalen Kunstraums wirbt der Verein seit seinem Beschluss unter dem Titel Art Hub Unkel. In informellen Gesprächen haben sich sehr viele Mitglieder für diesen Namen ausgesprochen. Und so fand der Name schnell Eingang in Presseartikel und Präsentationen. Uns erreichten einige wenige Stimmen aus der Mitgliedschaft, die dieses informelle Vorgehen kritisierten und sich einen Ideenwettbewerb gewünscht hätten. Ja, das können wir verstehen. Deswegen haben wir uns im erweiterten Vorstand nochmals mit der Namensgebung befasst und nach Diskussion für diesen Namen als international gängigen Begriff für einen multifunktionalen Kunstraum - votiert.
- **Das Raumkonzept:** Die ehemalige Werkstatthalle, die wir anmieten, umfasst folgende Nutzungsmöglichkeiten:
 - ✓ Der Verein erhält einen Vereinstreff mit Kaffeecke zum kreativen Austausch.
 - ✓ Wir gestalten einen Kurs- und Schulungsraum, der für Kurs- und Veranstaltungsangebote von Kunst-/Kulturschaffenden stundenweise angemietet werden kann. (**Interessierte melden sich bitte über die E-Mail-Adresse info@kunstvereinunkel.de**).
 - ✓ Wir entwickeln in der ehemaligen Werkstatthalle insgesamt sieben Künstlerateliers, die wir an Vereinsmitglieder vermieten.
 - ✓ Die gesamten Räumlichkeiten können für 3-4 Mal pro Jahr für Ausstellungsprojekte für interessierte Kunstschaffende auf Mietbasis genutzt werden.
- **Das Renovierungskonzept:** Der Renovierungsplan teilt sich in zwei Abschnitte. Dies ergibt sich einmal aus der gestuften Übergabe der Halle durch die Eigentümer und zum anderen aus unseren eigenen begrenzten Arbeitskapazitäten. Denn wir stemmen das Projekt soweit möglich in Eigenleistung.

- ✓ Der erste Renovierungsabschnitt betrifft den Vereinstreff und den Kurs-/Schulungsraum. Diese Räume wurden uns im August übergeben. Die Renovierungsarbeiten wurden auch im August durch das emsige Renovierungsteam begonnen und stehen vor dem Abschluss – was für eine Leistung! Der gesamte Verein bedankt sich bei seinen tatkräftigen Mitgliedern und ihren Unterstützern. Also werden wir diese Räume voraussichtlich Ende November in die Nutzung übernehmen können.
- ✓ Der zweite Renovierungsabschnitt umfasst die Werkstatthalle und die Lagerräume. Diese werden uns voraussichtlich bis Ende des Jahres übergeben, so dass die Renovierungsarbeiten anschließend starten können.

Das Finanzierungskonzept: Wie ihr euch vorstellen könnt, sind mit den Renovierungen auch einige Renovierungskosten verbunden. Diese belaufen sich nach grober Schätzung auf ca. 10.000 €. Einen guten Teil davon können wir aus vorhandenen Rücklagen tragen. Wir freuen uns über die Spenden, die wir von Förderern in diesem Zusammenhang bereits erhalten haben und sind dankbar für weitere Spenden, die der Verwirklichung unserer Vision dienen (IBAN: DE08 5745 0120 0030 2979 07, Sparkasse Neuwied). Einen Hauptteil der Kosten hoffen wir aber durch Fördergelder decken zu können, die wir bei diversen öffentlichen und privaten Institutionen beantragt haben. Drückt uns hier die Daumen, dass unser visionäres und progressives Projekt die Fördervoraussetzungen der Fördermittelgeber erfüllt und Zustimmung erfährt.

Termin für die Jahreshauptversammlung am 06.11.2024

Wir haben in diesem Jahr zwar schon wegen der Neuaufstellung des Vorstands und des Projektes Art Hub zwei außerordentliche Mitgliederversammlungen durchgeführt. Es fehlt aber noch die formelle Jahreshauptversammlung zum Abschluss des vorhergehenden Geschäftsjahres. Diese findet nun 06.11.2024 statt und die Mitglieder haben die Einladungen bereits erhalten. Ab dem nächsten Jahr soll die Jahreshauptversammlung dann bereits bis Ende April stattfinden.

Geschäftsordnung des Vorstands

Die Mitgliederversammlung hat sich im Zuge der Neuaufstellung des Vorstands im Frühjahr dieses Jahres für die Formierung eines „Teamvorstandes“ ausgesprochen. Weil dabei auf die formelle Zuordnung von Funktionen wie 1. Vorsitzender, Stellvertreter, Schriftführer, ... verzichtet wird, hat der geschäftsführende Vorstand seine Zusammenarbeit in einer Geschäftsordnung zu regeln. Das ist nun erfolgt und beschlossen. Dabei ist hervorzuheben, dass die 5 Beisitzer zum erweiterten Vorstand gehören und sich beratend sowie in operativen und organisatorischen Aufgaben aktiv in die Vorstandsarbeit einbringen. Auch für Beschlussfassungen über spezielle Sachverhalte im erweiterten Vorstand haben die Beisitzer ein Stimmrecht. So soll und kann gewährleistet werden, dass wichtige Entscheidungen auch auf einer guten Mitgliederbasis erfolgen.

Internet-Auftritt Webseite

Hier haben wir noch eine Baustelle. Das wissen wir und wir sind mit einer Arbeitsgruppe hier auch am Werk. Aber wir haben festgestellt, dass wir Ehrenamtler hierzu unsere Zeit benötigen, damit es auch gut wird. Hier bitten wir um Nachsicht und Geduld.

Zur Entwicklung des **Art Hub** Unkel informiert euch bitte auf Instagram [arthub.unkel](#).

Ausstellungsprojekte in Planung

- „Schritt für Schritt“: Diese Ausstellungsidee resultierte aus dem kreativen Austausch von Mitgliedern unseres Vereins. Die Ausstellung soll im Zuge der Fertigstellung des ersten Renovierungsabschnitts im Art Hub im Frühjahr 2025 umgesetzt werden. Die Projektorganisation haben Joachim Ulsamer und Anja Rihm übernommen.
- „Lichterabend / Licht im Dunkeln“: Aus der Mitgliedschaft wurde im Januar die Ausstellungsidee „Lichterabend / Licht im Dunkeln“ entwickelt und für den November anvisiert. Das konnte aber aus terminlichen- und organisatorischen Gründen nicht verfolgt und kann in diesem Jahr nicht umgesetzt werden. Das ist nun für den November 2025 vorgesehen. Über die weitere Entwicklung der Projektidee werden wir informieren.

Vereinsvertretung im Kulturausschuss der Stadt Unkel

Die Stadt Unkel ist bereits seit Jahren in Rheinland-Pfalz als Kulturstadt anerkannt. Und Unkel profiliert sich dank der vielen privaten- und Vereinsinitiativen überregional als Kulturstadt. Nun hat der Stadtrat von Unkel erstmalig einen Kulturausschuss eingerichtet, in den auch Vertreter von Unkeler Vereinen berufen werden. Auch der Kunstverein wird dort durch drei Mitglieder vertreten sein.

Offener Künstler-Stammtisch

Der nächste offene Stammtisch für Künstler und Interessierte ist für Freitag, 22.11. ab 19:00 Uhr im Ally Pally in Unkel geplant.

Ihr seid alle herzlich eingeladen zu kommen und bringt gerne auch eure KunstfreundInnen mit. Und wir würden uns sehr freuen, wenn ihr mit eurem Kommen unseren Wunsch nach einem intensiveren Austausch untereinander aber auch für eine größere Sichtbarkeit unseres Vereins unterstützt.

Bis dahin mit besten Grüßen

Nicolaus – Astrid – Nicole